#### 助産師の役割を 守っ ていきたい

公益社団法人日本助産師会 角於田北 佳志恵さん

### 仕事がしたい したした

大学卒業後、総合病院や助産院、大学卒業後、総合病院や助産院として、区の健診や産後訪問をいるので、その後は開業助いと同じように開業権をで助産師として勤めました。助産 私は、終末期に携わる看護師に 私は、終末期に携わる看護師に がら思いもよらぬ感謝の手紙を頂 時に立ち会ったお産で出会った方 時に立ち会ったお産で出会った方 の資格を取得しました。病院実習 を開を目指すようになりました。 なりたいと思い看護大学に入学し、

いと考えていたので、生活の場にがあり、地域で仕事をしていきたがあり、地域で仕事をしていきたがに感じていました。
があらその話を聞き、助産師を身があらその話を聞き、助産師を身があり、幼いこ

# 助産師の役割とは

助産師として地域で直接母子に関わることの面白さは、よりその出会いではありますが、助産師としてその場にいることを許されるということは、人との出会いとるということは、非常に特殊な体験です。としては、非常に特殊な体験です。としてものまなざしを感じたり、ひとつの家族になっていく様子が見られたりすることは、とても興味いです。
現在の仕事は、今までやってい、現在の仕事は、今までやっていては、よりその関右のです。

境を一新しました。

は、ことが仕事のスタイルに出向くことが仕事のスタイルに出向くことが仕事のスタイルに出向くことが仕事のスタイルに出向くことが仕事のスタイルに出向くことが仕事のスタイルに出向くことが仕事のスタイルに出向くことが仕事のスタイルに

たことを外から見ることができて、現在の仕事は、今までやってい

事であり、その人の一生により添ルに合わせて、健康を支援する仕助産師は、女性のライフスタイ うものではないかと思います 助産師は、

仕組みづくりに携ることです。力や知識の習得を保証するためのもうひとつは、助産師の実践能

いと強く感じています。の職能をこの先にも残していきた改めて助産師の必要性を感じ、こ

私は助産師を社会資源として考えていますが、助産師の役割はあずるさまざまな心や身体に関すず。助産師は分娩や母子ケアだけす。助産師は分娩や母子ケアだけす。助産師は分娩や母子ケアだけることの専門家です。

角田さんが働いている日本助産師会は鳥越神社近く。「とり こえサロン」では、子育てに役立つ講座や産後ケアなどを提供

## 助産師のこれから

わることです。産業務ガイドライン」の改訂に関私の現在の仕事のひとつは、「助

助産師は、法的に正常範囲しか 助産師は、法的に正常範囲しか 助産師は、法的に正常範囲しか しまうと、医師の管理になります。 与年度 はその年で、助産師だけでなく産 はその年で、助産師だけでなく産 はその年で、助産師にはでなります。 はその年で、助産師にはので、細かな判 は、正常 はその年で、助産師にはって はその年で、助産師になります。

助産に係る複数の団体の協議に

ものとする一助になったら嬉しいほしい」という私の思いを現実のり助産の職能が、のちの世に残ってり助産の職能を保証するものです。認証制度が構築されました。つまなって社会にも示していくための

割を助産師みんなで守っていけた考えています。助産師の大切な役ていくにはどうしたらいいのかと私は日々、助産師の活動を伝え らと思います

です。

の会議での生のやり取りを目にす今の私の視点を持って、先生たちの仕事は、現場にいた私の視点と、ガイドラインの改訂や認証制度 だと思います。自分の中で成熟さることができ、とても貴重なこと きたいと思って

のだと思い、 2度と質問をしなく

きる言葉で、斗やことを教える時のように、子供が理解でを教える時のように、子供が理解で

めには、 また、 日頃から子供が話をしやす子供と性について話をするた

的に使いこなしています。フィルタリ供たちは、スマホやタブレットを日常が教育することが重要です。今の子も加害者にもさせないためにも、親会に放り出される子供たちは危険に会に放り出される子供たちは危険に

着くことができます」 することで、 い質問だね』と答えてください。 ください。 どんな質問にも、まず ひと呼吸置くことで、 話しをしやすい環境にな 親も落ち そう

セックスの話をしないと、 性教育のゴールを、 子供が2~3歳のおも ルです。子供に 子供が 子



あとを絶ちません。家庭での性教育、どうしていますか?

どうする?

何も知らない子供たちが、性犯罪の被害に巻き込まれる事件が 今回は、大正小学校で開催された家庭教育学級を取材しました。

家庭での性教育



講師の「パンツの教室協会」 代表 のじまなみさん 公式サイトhttps://pantsu-kyoshitsu.com/

仕方がわからない我が子への性教育の

マにした講座が開かれました。の家庭教育学級で"性教育" 昨年の10月、 台東区立大正小学校 をテ

まいがちです。何も知らないまま社問を『知らなくていい』と片付けてし

は足りない現状があると言います。

庭では、 子供がもった性に関する疑「性についての教え方がわからない家

声でした。 の性教育の仕方がわからない」という マを決めるにあたり、 願う保護者の思いを学習のテ に関する悩みを出しあったのだそうで 家庭教育学級とは、子供の幸せを Aが主催してつくる学びの場所で その中で多く出たのが「家庭で 大正小学校の実行委員は、 みんなで子供 ーマにP テ

じまなみさんを招き、 学級に「パンツの教室協会」 に教えたらいいのかわからない し、どこからどこまでを、どの性を強く感じているのでしょう。 ていただくことにしました。 ていてわからない。 は非常に限られています。 まりますが、 現 在、 どこからどこまでを、どのよう ネットや本で調べても、 家庭で子供に伝えていく必要 性教育は小学4年生から始 学校で教えられること そこで、 だからこそ 代表・の 曖昧とし 家庭教育 しか

親が教えることが大切 性教育は学校では足りない

度きりルールは教育に大切な

のでしょう。 グで正しい知識を子供に伝えればいい ではいったい、 どのようなタイミン

どうやってできるの?』と聞かれ、 さい。 例えば子供から『赤ちゃんはうものがあることを覚えておいてくだ と驚いた反応をすると、 「性教育には "1度きりル

> いてきます。 お子さっここ なります。 子供はただ知りたくて えてあげてください」

ない・ごまかさない・逃げ出さないで のじまさんは言います。 い環境をつくっていくことが大切だと 「子供の質問に対して、 決して怒ら

育を始めたら良いのでしょう。 それではいったい、 いつ頃から性教

『性』を語り合うタイミングにし す。 きます。 慣にしていくことで、そこを親子でお風呂で一緒にパンツを洗うことを習 思春期になった時に笑いながら性の話 らしなどでパンツを汚す時期から、 供に伝えたい大切な話ができないので セックスの話をして初めて命の話がで セックスの話ができたらゴー ができることと考えています。 そこで、



学校だけでは性教育

も変わっていません」に"正しい知識"の伝え方は昔も今性に関する情報もあふれ返っているの

りも1~2年、 中になっています。

身体の発達が早く、

ダルトサイトに行き着いてしまう世の

また、

親世代よ

ングをしていないと、

いとも簡単にア